

# Min'de Rien Que se passe-t-il ?

Soutien aux jeunes étrangers isolés

janvier 2024



## O Santé :

\* La **loi asile et immigration** votée à l'Assemblée Nationale le 19 décembre a déclenché la démission du ministre de la santé et des réactions de 5 000 soignant.es, qui craignent une dégradation de la mortalité infantile, déjà en augmentation depuis dix ans en France. Ils et elles critiquent la limitation du regroupement familial, la complication des démarches administratives nécessaires pour les mineurs isolés, la limitation des hébergements d'urgence, la suspension de la prise en charge médicale pour les demandeurs d'asile déboutés et les restrictions du titre de séjour pour maladie grave. [Source France Info](#).



## O Communication :

\* Min'de Rien s'associe au nouveau collectif poitevin « **Uni.es contre le racisme** » qui veut lutter contre la multiplication des discriminations. [1ère réunion mardi 30 janvier à 18H](#) au Toit du Monde, 31 rue des Trois Rois à Poitiers.

\* [45 syndicats et associations](#) appellent à ne pas promulguer la loi Immigration. Nous nous associons à cet appel. Mobilisation à Poitiers le **samedi 13 janvier 14H30** place de l'hôtel de ville à Poitiers organisée par « D'ailleurs nous sommes d'ici ».

\* Le département de la Vienne observe une augmentation du nombre de jeunes recueillis de 57% par rapport à l'an dernier, et le président du département a annoncé le 30 novembre qu'un **seuil maximal d'accueil** serait mis en place sur son territoire. Source : [la Nouvelle République](#). Nous déplorons une augmentation du nombre d'enfants laissés sans abris, dans notre département comme ailleurs. [Voir le site Infomie](#).



\* Le nombre d'Obligations de Quitter le Territoire, assignations à résidence et expulsions continue d'augmenter. Voir des [témoignages d'avocats et de personnes concernées sur France info](#).

\* Ecoutez un nouveau [témoignage vidéo sur l'expérience d'hébergement solidaire](#) dans le Sud Vienne, apporté par Dominique Rudnick.



## O Pacte européen :

\* Les instances de l'**Union Européenne** ont signé le 20 décembre un pacte sur la migration et l'asile. Il généralise et systématise l'organisation du fichage, du tri et de l'expulsion des personnes arrivées aux frontières européennes, normalise le recours à la détention – y compris pour les enfants et les familles – dans des camps où l'accès au juge sera quasi impossible. [Décryptage sur le](#)



## O Bénévoles :

\* Marianne Rey-Lescure et Arnaud Lassée se sont retirés du cercle de gouvernance de l'association. Mona Motard y est entré et assure le rôle de trésorière. Catherine Renoux qui participait activement à la gestion et à la comptabilité a aussi transmis le flambeau. Merci à elles et à lui pour leur investissement !

\* Bravo aux bénévoles qui ont assuré un accueil gourmand les 25 décembre et 1<sup>er</sup> janvier !  
bravo aux jeunes qui ont offert des lectures et de la danse à l'occasion de l'AG extraordinaire !



## O Culture :

\* Le film « **moi capitaine** », qui retrace le voyage de deux jeunes sénégalais de 16 ans vers l'Europe, est au programme du TAP cinéma jusqu'au 20 janvier.

\* Conférence gesticulée "**Guerres aux frontières, une bataille coloniale**" présentée par le [groupe Confrontière](#) le vendredi 9 février à la Maison de la solidarité, 33 rue Saint Denis, de 18H à 20H. Prix libre. Inscription auprès de Min'de Rien.

\* Plusieurs jeunes africains dont la minorité a été remise en cause sont en attente d'un abri et de solutions pour prouver leur âge. En attendant ils font des activités culturelles, sportives et éducatives avec notre aide et celle de centres socio-culturels. Merci aux donateurs et donatrices qui nous ont permis de les mettre temporairement en sécurité à l'auberge de jeunesse.

« Pour ne pas avoir conscience qu'il y a un privilège blanc, il faut être blanc »

Lilian Thuram

Association Min'de Rien,  
soutien aux jeunes étrangers isolés, 33 rue Saint Denis 86000 Poitiers